
国际米兰实现意大利超级杯三连冠
新华社电 意大利超级杯决

赛近日在沙特利雅得结束， 凭借
劳塔罗在最后时刻的破门， 国际
米兰以1∶0战胜那不勒斯 ， 连续
第三次夺冠。

超级杯是意大利足坛的传统
赛事，本届采用新赛制，由四支球
队参赛。在此前进行的半决赛中，
国际米兰3∶0淘汰拉齐奥，那不勒
斯同样三球完胜佛罗伦萨。

本场比赛， 国际米兰在控球

率和射门次数上占据绝对优势。
上半场劳塔罗曾为国米打入一
球， 但因助攻的图拉姆处于越位
位置， 进球被判无效。

易边再战， 第60分钟， 那不
勒斯球员乔·西蒙尼在拼抢中吃
到第二张黄牌被罚下场。 占据人
数优势的国际米兰此后创造多次
破门机会， 最终在补时阶段由劳
塔罗接帕瓦尔助攻实现 “绝杀”，
成功捧杯。

张虹 （资料图）

新华社电 中国田径协会近
日发布新修订的 《中国田径协会
路跑赛事认证管理办法》 （以下
简称 “《办法》”）。 相较于此前版
本， 新修订的 《办法》 力求完善
和改进当前路跑认证赛事中存在
的组织不专业 、 前期准备不充
分 、 运营单位准入门槛低等问
题， 旨在推动路跑行业高质量发
展。

据了解， 新修订的 《办法》
在赛事认证条件、 认证时间及申
请材料要求、 运营单位要求、 赛
事认证程序等方面内容进行了较
大的补充和调整。 中国田协在同
日发布的路跑赛事认证管理办法
修订解读中表示， 此次修订经过
多轮专题研究， 并征求了相关专
家、 监管单位和运营公司代表意
见， 遵循更加规范、 更加专业、
更加安全的原则。

据了解， 针对目前国内路跑
赛事存在距离设置混乱， 赛事命
名不规范的问题， 本次修订参考
了世界田联竞赛规则， 明确了赛
事认证的距离范围与赛事命名原
则 ， 规范了路跑赛事的名称使
用。 另外还细化了竞赛组织技术
标准， 明确了A类赛事赛道的最

低宽度、 起终点直道距离等赛道
技 术 标 准 ， 如 明 确 赛 道 最 窄
处宽度不宜少于6米， 连续最窄
赛道不超过5公里， 起点及终点
直段建议不少于200米， 出发直
段少于200米的情况下应分枪出
发等。

路跑赛事规模大、 路程长、
举办场所相对开放、 组织较为复
杂， 对赛事举办地的人力、 物力
资源的投入要求很高， 近年来全
国各地申办路跑赛事热情高涨，
但部分地区赛事综合保障能力与
办赛目标有差距， 存在一定风险
隐患。

新修订的 《办法》 对不同类
别认证赛事的主办单位组成， 及
主办单位路跑赛事的办赛经验提
出了新的要求。 A类赛事主办单
位两年内需要主办过至少2场同
距离或更长距离的路跑赛事， B
类赛事主办方则需要两年内主办
过至少1场同距离或更长距离的
路跑赛事。

此次修订还对运营单位间隔
办 赛 时 间 提 出 要 求 ， 以 避 免
同 一 运营单位连续密集办赛 ，
进而导致组织水平降低带来风险
隐患。

足球场上没有“如果”
亚洲杯小组赛最后一轮， 国

足0∶1负于卡塔尔队 ， 这是个苦
涩的比赛结果 。 三场小组赛过
后， 中国队仅积2分且1球未进，
这与过往亚洲杯小组赛里， 中国
队至少能攻破对手的球门， 至少
能赢一场比赛形成了鲜明的对
比 。 比赛结果固然令人感到遗
憾， 但也反映出国足在比赛中欠
缺的不止是运气。

这场失利让人感到很可惜，
卡塔尔队在首发阵容中安排了八
九名替补球员， 这其实就是一支
“卡塔尔二队”。 卡塔尔队开场踢
得甚至有些 “懒散”， 一些后场
的出球失误， 直接把球喂到了中
国队的脚下， 让中国队可以从容
在卡塔尔队的半场组织进攻。 卡
塔尔队的进攻虽然也制造了一些
威胁， 但是在上半时以及下半时
的前15分钟， 中国队的防线其实
从未被打透过。 卡塔尔队的 “客
气” 一直持续到了头号球星阿费

夫上场后， 他们不可能一直这么
“客气”， 因为这里是卡塔尔队的
主场， 他们得为自己的球迷们负
责。 中国队错过了卡塔尔队全替
补出战提供的进球 “窗口期 ”，
当卡塔尔队派上部分主力之后，
相信所有中国球迷心里都会出现
阴云。

卡塔尔队在换上主力后没多
久就取得了进球， 阿费夫和海多
斯的连线非常漂亮， 后者打进一
记世界波。 不能埋怨中国队的
后防线 ，整个小组赛三场比赛中
国队只丢了这一个球， 像蒋光太
这样的球员在本场比赛中几乎已
经把能力发挥到了极致。阿费夫、
海多斯是卡塔尔队“黄金一代”的
球员， 是上届亚洲杯卡塔尔队最
终问鼎的功臣 ，很显然中国队
没有这个级别的球员。 卡塔尔队
进球的这个配合充满了灵感和创
造力 ， 这也是中国队最匮乏的
东西 ，中国队球员在场上给人更

多的感觉是始终放松不下来，所
以也很难在场上“灵光一现”。 在
丢球之后， 其实卡塔尔队还有数
次破门机会， 只不过都没有把握
住。

中国队如果能够拿到哪怕一
个平局， 其实都可以维系出线的
可能， 但中国队太难进球了。 韦
世 豪 和 林 良 铭 的 出 场 ， 让 中
国 队 在攻击端显得更加锐利 ，
但到了门前的临门一脚还是欠缺
了很多东西， 其中当然也包含了
运气。 扬科维奇在下半时后半段
尝试了所有的攻击球员， 甚至把
高中卫蒋圣龙推到锋线当高中锋
使。

中国队这次是唯一一支带了
4个门将的球队， 不知道扬科维
奇是否后悔浪费了一个宝贵的名
额， 如果把第四门将的位置留给
一名前锋， 是不是在危难之际会
有更多的选择？ 但足球场上没有
“如果”。

□本报记者 段西元

对于国际奥委会委员、 速度
滑冰奥运冠军张虹来说， 韩国江
原道有着特殊的意义。

六年前， 她以运动员身份在
这里参加了2018年平昌冬奥会，
备受膝伤困扰的她拼尽全力也无
法再现索契夺冠的辉煌， 就此结
束了自己的运动员生涯。 与此同
时也开启了一个崭新阶段， 那届
冬奥会闭幕当天， 她当选国际奥
委会委员。

六年后 ， 她又一次来到这
里， 以国际奥委会江原道冬青奥
会协调委员会主席的身份出席
2024年冬青奥会， 每天都忙着和
赛事各方开会， 协调解决赛事、
场馆、 交通等各种运行问题。

六年时光， 同样的地点， 不
同的身份。 正如江原道冬青奥会
口号 “共成长、 永闪耀” 一样，
张虹在过去六年也与奥林匹克一
起成长。

“很感谢国际奥委会能给我
机会， 让我再次回到平昌、 回到
江原道， 这是对我人生很有意义
的地方。” 张虹在接受新华社记
者采访时说。

她坦言 ： “2018年刚退役
时， 我很迷茫， 现在又慢慢找到
了人生方向。 我很感谢奥林匹克
能给我这样的机会， 也希望能尽
量多地为奥林匹克作贡献。”

过去六年， 张虹虽然离开了
赛场， 但与奥林匹克的交集更多
了。 在国际奥委会、 世界反兴奋
剂机构等国际体育组织都有任
职， 一年有大部分时间都在国外
出差。 2020年， 她被任命为2024
年江原道冬青奥会协调委员会主
席， 时年32岁的她成为史上最年
轻的协调委员会主席。

该委员会的主要职责就是代
表国际奥委会， 与江原道冬青奥
组委会就赛事筹办进行具体对
接。 过去三年多， 张虹多次前往
江原道， 对赛事运行有了更深入
的了解。 去年10月， 她还以协调
委员会主席的身份， 面对近百位
国际奥委会委员同事， 用英文做
了一次陈述报告， 介绍本届冬青
奥会的筹办进展。

“这几年， 我真的学到了很
多关于奥林匹克的知识， 也希望
未来能够为奥林匹克作出更多的
贡献。” 张虹说。

本届冬青奥会， 全球1802名
14-18岁的青少年运动员齐聚五
环旗下。 作为他们的前辈， 张虹
希望本届赛事成为他们迈向奥运
的一个台阶， 同时也希望青少年
运动员可以把在冬青奥会的经历
与家人、 同学以及他们所在国家
（地区） 的青少年分享， 让更多
青少年传承奥林匹克价值观。

在张虹看来， 从2018年平昌
冬奥会， 到2020东京奥运会， 从
2022年北京冬奥会， 到2024年江
原道冬青奥会， 近几届的奥运赛
事都在亚洲举行， 这为在亚洲推
广奥林匹克提供了广阔平台。

张虹也一直在思考如何更好
地传递奥运遗产。 去年12月， 由
她发起成立的哈尔滨工业大学奥
林匹克研究中心揭牌， 这是首个
在中国与国际奥委会合作的青少
年教育项目。 该项目将充分利用
哈尔滨工业大学在大学中的影响
力和科研领域的优势， 以及虹基
金在教育与社会责任方面的经
验， 在中国青少年中普及和推广
奥林匹克价值观， 共同塑造全新
的奥林匹克价值观教育范式。

该项目将在中国中小学开展
“虹基金进百校” 活动， 在大学
开展 “奥林匹克大讲堂” “奥林
匹克校园大使” 等活动， 以及面
向社会开展2025年哈尔滨亚冬会
特别计划 ， 预计影响哈尔滨市
100所中小学约7万人以及近50万
名大学生。

“北京冬奥遗产包含很多方
面， 不仅仅是场馆的再次利用，
还包括学生的奥林匹克教育等。”
张虹说， 希望有更多中国大学生
了解奥林匹克， 积极投身国际体
育组织工作。 据新华社

CBA综合：北控险胜天津 新疆大胜宁波
新华社电 2023-2024赛季中

国男子篮球职业联赛（CBA）近日
结束第33轮较量 。 北控队张帆
三分球9投8中 ，率领球队以116∶
114险胜天津队； 新疆队7人得分
上双，主场134∶94大胜宁波队。

北控队开场后迅速进入状
态， 取得12∶5的领先， 天津队在
外援大卫·詹姆斯的带领下追赶
比分。 上半场比赛， 北控队多点
开花， 保持了较高的进攻效率，

将领先优势扩大到14分。
易边再战， 天津队在进攻端

逐步回暖， 并在第四节开局打出
一波8∶0， 将分差缩小至6分。 比
赛最后时刻， 天津队李荣培命中
关键三分 ， 将分差迫近至1分 ，
但最终未能实现反超。

大卫·詹姆斯得到了全场最
高的39分和18个篮板。 北控队外
援费尔德拿下21分， 并送出16次
助攻。 张帆和李荣培本场比赛均

命中8记三分球， 分别得到28分
和33分。

在主场对阵宁波队的比赛
中， 新疆队首节便奠定了17分的
领先优势， 最终收获40分大胜。
新疆队阿不都沙拉木和外援特莱
斯分别有26分和22分入账。

当日其他比赛中 ， 浙江队
109∶85战胜江苏队， 广州队105∶
112不敌山东队 ， 上海队110 ∶78
大胜四川队。

中国田径协会修订路跑赛事认证管理办法

六年时光，身份变换
———国际奥委会委员张虹与奥林匹克 “共成长”
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